
 

 
 

 
 

ATA 018/16 
 
 
                        Aos vinte dias do mês de junho do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima oitava SESSÃO ORDINÁRIA, 
da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da Rocha Vaz e os 
Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, 
Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto 
de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Diogo, invocando a 
proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 17/16, previamente recebida pelos 
edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. GAB n° 37/2016 respondendo 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não 
houve. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. n° 026/16 enviando proposições aprovadas na 
Sessão Ordinária de 13 de junho de 2016; Of. LEG nº 013/16 encaminhando Projeto de Lei 
nº 010/16. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, 
os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Pediu desculpas à organização da festa na Capela São 
João Batista por não ter estado presente no evento porque algo imprevisto aconteceu e 
não é sempre que pode participar dos festejos, quando surge alguma coisa que presume 
ser mais importante. Deixou seus pêsames à família do senhor Valdemar, falecido 
recentemente na região dos Marques, uma grande perda para a família. Pediu que fosse 
enviado um oficio de pesar à família, representada pelo Artur. De mesma forma deixou 
seus pêsames e pediu oficio de pesar à família de Rubens Pizzio, falecido pelos mesmos 
dias. Comentou que a semana foi bastante pesada para o município, com grandes perdas, 
mas é a realidade e não pode fugir dela. Pediu também um oficio de pesar para a família 
de um primo seu, Neri Antonio da Silva, que faleceu em São Jerônimo hoje, onde quer se 
fazer presente no velório. Comentou que muitas vezes são ignorados, principalmente os 
Vereadores, por não se fazerem presentes nos eventos do município, mas sempre uma 
pessoa, um chefe de família tem muitos compromissos que muitas vezes se sobrepõem 
nos seus caminhos sem poder evitar, então estendeu suas desculpas por não comparecer 
em todos os eventos. Relatou que não pode elaborar todos os seus questionamentos por 
ser o primeiro da lista, mas fica para a próxima segunda-feira. Acrescentou que se outra 
família no município estiver enlutada, deixa aqui os seus pêsames, porque sempre que se 
perde uma baronense, o município fica sentido desta perda. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a organização da festa na Capela São João Batista. Deixou seus 
pesares a todas as famílias enlutadas no município. Pediu ao Presidente para, se possível, 
marcar a reunião sobre a escola do Arroio Grande, pois entra o inverno e as crianças não 
têm onde brincar, então acha que é uma obra que quase deveria ser colocada como 
prioridade. Enfatizou que, pela resposta recebida, vai ser feita a obra, mas acrescentou 
que não adianta ser feita no final do ano. Comentou que hoje estava no saguão da 
prefeitura, esperando para falar com o Prefeito sobre um pedido que fez nesta Casa, para 
moradores da região da Aparecida, onde não houve solução e os moradores estão 
querendo fazer o trabalho porque estão menos atarefados nesta época. Relatou que 
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enquanto esperava no saguão da prefeitura, saiu o Ex-Prefeito Odone de dentro do 
gabinete com um Pedido de Informação seu na mão, lhe cumprimentou e disse: “bonito 
isto aqui Vereador? Isso vou andar de casa em casa mostrando que você não quer que 
trabalhem para os colonos”. Então respondeu: “Olha Odone, acho que já tem companheiro 
teu fazendo isso, mas acho que o senhor não leu o pedido direito, porque se o senhor 
tivesse lido, eu quero saber se foi feito este serviço, se foi pela Agricultura (secretaria), 
porque foi num feriado, se o funcionário foi pago ou se foi um cabrito”. Ressaltou que deve 
saber, pois está aqui para fiscalizar, não quer saber o que o Ex-Prefeito vai contar nas 
casas, mas se não mudar nada de seu pedido, as pessoas vão entender. Enfatizou que 
acredita que o Ex-Prefeito estava mais bravo porque vai ter de pagar alguma hora, 
inclusive acha que foi para isso que o Prefeito o chamou, para evitar problemas maiores. 
Comentou que quando dói no bolso, as pessoas ficam bravas e de contra ponto sabem 
que é um ano de eleição, vê pessoas pedindo uma caçamba de aterro aqui dentro da 
cidade para aterrar o alicerce de uma casa e têm que pagar. Ressaltou que acha injusto 
alguns terem que pagar e outros não pagarem. Relatou que ainda não veio a resposta de 
seu pedido, talvez os serviços foram pagos pelo senhor Odone, inclusive somente hoje 
ficou sabendo que os serviços foram feitos para o Odone, foram arrumados quarenta 
hectares de terra para plantio. Comentou sobre um senhor que tem um carro e uma moto 
emplacados em Barão do Triunfo, assim como tem talão de produtor rural e tira notas, mas 
lhe falou hoje que talvez vá transferir todas as suas coisas porque quem transfere tem 
mais chance do que ele que paga todos os seus impostos. Ressaltou que se alguém 
estiver achando que não está falando a verdade, podem falar com o senhor Eloi Schultz, o 
guarda do Banrisul, que precisa do plainado e já pediu para o Secretário de Obras há mais 
de um mês. Comentou que aqui nesta Casa é cobrado tanto algum incentivo para quem 
tem carro emplacado em Barão do Triunfo e uma pessoa que paga seus impostos para o 
município não consegue um simples plainado. Falou que por causa disso fez seu Pedido 
de Informação e quando vier a resposta vai fazer outro pedido. Comentou que ouviu 
boatos de que o PMDB está trancando de fazer plainado, então para ficar provado que não 
estão trancando nada, inclusive teve que entrar com uma Indicação para fazerem um 
plainado. Comentou que se o plainado não for feito, o senhor que o reivindicou vai fazer 
por conta própria e colocar uma foto no jornal regional. Enfatizou que mais uma vez o 
município estará saindo no jornal por coisas ruins, não por mérito ou coisas boas que 
foram feitas. Observou que essas questões básicas devem ser tratadas com mais respeito. 
Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Falou que também quer se solidarizar com o oficio 
de pesar às famílias de Valdemar Marques e Rubens Pizzio. Parabenizou a funcionária 
Ionice pelo nascimento de seu bebê nesta semana, ainda não o conhece, mas deseja que 
a Ionice seja muito feliz juntamente com seu esposo e sua família. Comentou sobre uma 
portaria que oficializa a emenda de vinte e quatro mil reais (R$ 24.000,00) do Deputado 
Alceu Moreira destinada à área da saúde, a qual a bancada do PMDB tinha solicitado. 
Falou que hoje, além da portaria, também tem em mãos a notificação do empenho dos 
vinte e quatro mil reais (R$ 24.000,00) da emenda. Falou que recebeu a confirmação de 
que o Deputado estará fazendo uma visita ao município nos próximos dias, então é uma 
forma de agradecer o seu empenho em honrar seus votos no município. Deixou uma 
solicitação à Secretária de Obras, pois viu que foi feito um trabalho na estrada da região de 
Morrinhos, inclusive acha que foi um serviço bem feito na estrada principal, mas as 
entradas das residências ficaram para trás, inclusive não atendendo a um pedido do 
Vereador Tiago. Citou a estrada dos senhores Argírio, Carlinhos, Genor, Nelsinho e 
Heraldo, assim como a estrada da usina que ficou para trás. Enfatizou que algumas 
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estradas foram feitas e questionou porque deixaram algumas estradas sem fazer, agora as 
máquinas já foram retiradas de lá. Comentou que passou na estrada dos Moreiras, na 
costa do Arroio dos Cachorros, a qual há um trecho em que a lâmina da patrola foi 
levantada, inclusive a parte mais crítica da estrada. Falou que entende que com a patrola 
não seria fácil fazer o serviço naquele trecho, mas pelo menos uma retroescavadeira 
poderia cavar nas barrancas ou tirar um aterro para colocar nas pedras. Comentou que a 
estrada na linha Alfredo Silveira, que passa nos senhores Sergio Ambos e Airton Peregrini, 
está na mesma situação, praticamente um trilho que passa transporte escolar, não passa 
um veículo por outro de maneira nenhuma e os moradores estão passando uma plaina na 
estrada para poderem passar. Comentou que a ponte que há tempos colocou algumas 
fotos aqui na Câmara, continua da mesma maneira, se não fosse um morador colocar um 
pouco de terra em cima, não teria passagem, sendo isso lamentável. Citou também a 
estrada do Alberto Colovini, já pedida nesta Casa, onde se encontra em situação 
lamentável e segundo os moradores já faz três anos que não passam uma patrola. Citou a 
estrada da Maravalha, que está esquecida na parte de Barão do Triunfo. Falou que deve 
comentar aqui porque as pessoas lhe cobram a todo o momento e sendo Vereador fica 
envergonhado por dizer às pessoas que já falou na Câmara e já colocou o pedido. Deixou 
o apelo à Secretaria de Obras, que sabe que está trabalhando, mas tem que aproveitar o 
tempo e tem máquinas que deveriam estar na estrada, mas não estão. Relatou que soube 
de um boato, inclusive ia colocar um Pedido de Informação hoje, mas não teve tempo, 
sobre a carregadeira nova, que segundo ouviu já estragou o motor. Ressaltou que a 
carregadeira é um patrimônio vindo da parte do Ex-Deputado e Ministro Mendes Ribeiro e 
agora a máquina daquele porte com o motor estourado deve ter alguma coisa errada. 
Enfatizou que se for falha do equipamento, deve ter garantia e é uma questão de fazer um 
Pedido de Informação e até um levantamento técnico para saber se é falha do 
equipamento ou de operação. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, 
em especial aos senhores João e Irineu, que não têm muito costume de assistir as 
Sessões. Parabenizou a comunidade da Capela São João Batista, na pessoa do 
Presidente Sergio, pela festa que aconteceu ontem, com muitas pessoas participando. 
Falou que quer fazer parte dos ofícios de pesar às famílias de Valdemar Marques e 
Rubens Pizzio. Agradeceu a Secretaria de Obras e também pediu providências em uma 
caixa de esgoto próxima ao posto de gasolina do Fernando, que há vários dias está sem 
as duas lajes em cima, o que é um perigo para as pessoas. Comentou que hoje esteve no 
cemitério do Cerro dos Abreus e viu o cemitério todo limpo, mas no cemitério do centro da 
cidade está muito sem capricho, inclusive os moradores da cidade ficam envergonhados 
de ver que está muito sujo o cemitério, por isso espera que tenha alguém sobrando para 
fazer a limpeza, para que o cemitério esteja em boa aparência nas horas difíceis das 
pessoas. Deixou um recado para os responsáveis pela iluminação pública, pois há 
lâmpadas acessas de dia e de noite e tem lâmpadas queimadas, inclusive na entrada da 
cidade, em frente à casa da senhora Isa, a lâmpada está queimada há muito tempo e 
também há lâmpadas acessas em frente à casa do Luciano, e outra próxima ao Ginásio. O 
PRESIDENTE complementou o pedido da Vereadora Laureni, acrescentando que em 
frente a sua casa há também uma lâmpada queimada há tempos. Usou a tribuna o 
VEREADOR MARCOS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Comentou que há duas semanas esteve conversando com um 
rapaz envolvido com questões de rádio comunitárias, inclusive um dia que esteve na 
Assembléia Legislativa, passou no gabinete de um Deputado amigo seu que tem 
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conhecimento de radio comunitárias por ser radialista vários anos e ele lhe mandou um e-
mail pedindo documentações para que agilize algumas coisas relacionadas com a questão 
de rádios comunitárias. Relatou que amanhã haverá um congresso de rádios comunitárias 
em Porto Alegre, onde serão cadastradas cinquenta rádios comunitárias do Estado, onde o 
Governo pode ajudar na legalização dessas rádios, baseado em uma Lei estadual. Falou 
que tentará estar presente neste evento. Ressaltou que essa é uma chance de colocar 
uma radio comunitária, uma coisa muito visada no município e de extrema importância 
para todo o município. Fez um lembrete direcionado à Secretária da Agricultura, para dar 
uma atenção especial, talvez uma pesquisa, para saber se está acontecendo alguma 
situação de mortes de animais no município. Relatou que na semana passada soube de 
três casos que os proprietários suspeitam da doença chamada Carbúnculo, uma doença 
muito contagiosa e a Secretaria da Agricultura precisa conversar com a comunidade para 
ver os casos pontuais porque isso pode se tornar um surto no município, sendo que a 
doença ataca bovinos, equinos e outros.  Comentou que achou muito interessante a fala 
do Vereador Rodrigo quando disse que a gente não ouve dizer o que foi feito porque 
escuta muito as pessoas malharem o Executivo, dizer o que não foi feito, assim como 
também cobram. Falou que é parceiro do Prefeito, mas é crítico pelo lado bom e 
necessário, então acha muito interessante o que foi dito, no sentido de informar à 
comunidade o que o Executivo faz, porque se não informa e não faz propaganda, só sai na 
rua o que é ruim e o que não foi feito. Falou que cobra a muito tempo do Executivo, que 
faça um informativo do trabalho que é prestado pela prefeitura nos três anos e meio, para a 
comunidade saber por que em poucos dias vai ser período eleitoral e se a prefeitura 
colocar no jornal algumas inaugurações, talvez alguém cobre por ser propaganda política. 
Ressaltou que a prefeitura faz muito, embora tenha muito a fazer. O PRESIDENTE 
complementou dizendo que é muito importante a questão da radio e de extrema 
importância para o município, inclusive já existe uma radio em funcionamento, em fase de 
teste, que é a 102.9. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, 
votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 061/16 DO VEREADOR MARCOS que seja providenciado 
patrolamento, encascalhamento e retirada de curva na estrada que passa pela residência 
do Sr. Júlio, Darci Serpa indo até a propriedade do Sr. Selio Serpa. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 062/16 DO VEREADOR RODRIGO que seja providenciado plainado 
para construção de uma casa para o Senhor Eloi Schultz, na localidade da Água Fria. 
Justificativa: Justifica-se tal pedido pelo motivo do solicitante ser contribuinte do 
município, o mesmo tem dois veículos emplacados no município e possui bloco de 
produtor rural no município. REQUERIMENTO 006/16 DO VEREADOR NERCIO, requer 
ao Presidente nos termos do art. 19 da Lei Orgânica, convocação de reunião com a 
Cooperativa Sicredi de Porto Alegre responsável pelo Programa Minha Casa Minha Vida, 
com a presença do Prefeito, Secretário de Assistência Social e os beneficiados do 
programa. DIÁRIA DO VEREADOR MARCOS, que esteve no Gabinete Parlamentar do 
Deputado Adolfo Brito, em Porto Alegre, dia 24 de maio de 2016. Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do 
PP, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Deixou 
seus pesares às famílias enlutadas. Comentou que as pessoas dizem que os Vereadores 
vão aos velórios somente para aparecer, mas acha que não é bem assim, pois acha que é 
uma hora muito delicada, as pessoas estão sofrendo com a falta do ente que acabou de 
falecer e todos que chegarem e cumprimentar mostrando que está do lado, é muito 
interessante. Deixou seus parabéns à comunidade São João Batista pela organização da 
festa que estava excelente. Comentou que as festas do interior são muito bem organizadas 
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e a comunidade está abraçando as capelas porque é muito difícil financeiramente e as 
capelas sobrevivem da festa, sendo isso muito importante. Ressaltou que defende 
qualquer tipo de capela de qualquer religião, assim como escolas e outras entidades 
filantrópicas porque precisam e não têm outras maneiras de sobrevivência. Falou que 
gostaria que a Câmara entrasse em contato, via documento formal, com o Ministério das 
Comunicações para mostrar a situação que sofremos aqui em Barão do Triunfo. Comentou 
que tem um rapaz que já tentou colocar uma radio comunitária, inclusive já foi punido por 
ser uma radio clandestina, mas tem uma necessidade de ter isso na cidade. Comentou que 
Cerro Grande do Sul tem duas rádios que são usadas pelos baronenses, então é muito 
importante que busque ajuda, inclusive com os Deputados. O VEREADOR NERCIO, Líder 
do PTB, abriu mão da palavra. Usou a palavra o VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, 
saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Pediu ao 
Presidente para que agilize a questão da reunião com o Executivo sobre as obras. Falou 
ao Vereador Marcos que não se ofende por inaugurar obras, deseja que já fossem 
inauguradas todas as obras que já foram iniciadas, as quais já têm um requerimento nesta 
Casa pedindo informações da razão de estar paradas, então acha que toda vez que o 
poder Executivo inaugura uma obra é sinal de avanço, por isso não pode de maneira 
nenhuma se ofender e sim aplaudir, mas não acha justo que sejam feitas em uma pré 
campanha, como disse na semana passada que há muitos eventos, surgindo por parte do 
Executivo. Comentou sobre o requerimento do Vereador Nercio, sobre o Programa Minha 
Casa Minha Vida, que parece que o Sicredi, assim como pediu às pessoas que queriam 
continuar inscritas no projeto, que fosse paga uma parte necessária para complementar a 
obra, também deveria se preocupar mais porque algumas pessoas estão pagando a 
prestação sem ter condições, por isso deve se conscientizar mais. Neste espaço, usou a 
palavra o PRESIDENTE DIOGO, saudou novamente quem não se fazia presente na 
abertura da Sessão. Deixou sua saudação especial aos organizadores da festa na capela 
São João Batista pela belo evento. Falou que foi autorizado o envio de um oficio ao 
Prefeito sobre a reunião para tratar das obras na escola Liberato Salzano Vieira da Cunha. 
Falou que a respeito do Requerimento do Vereador Elomar, na próxima segunda-feira às 
quatorze horas já está pré agendada a reunião com o Prefeito e Secretários e se tiver 
alguma mudança de data, os Vereadores serão comunicados. Comentou que em relação 
ao que o Vereador Marcos comentou, sobre entrar em contato com o Ministério das 
Comunicações, acha que esta Casa tem bastante peso e se unindo com outros órgãos, 
como a ACVERC ou o contato que o Vereador tem com o Deputado que é radialista, pode 
colocar a situação juntamente com o interessado na radio, porque é um assunto muito 
interessante para os comércios do município, sendo um beneficio e um entretenimento. 
Convidou a todos para comparecerem nas Sessões e se pôs a disposição para esclarecer 
qualquer questionamento, inclusive os áudios das Sessões ficam gravados e a disposição. 
Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos 
para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia vinte e sete de junho de dois mil e 
dezesseis na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 20 de junho de 2016. 
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